



# 六中たより

六中  
の六中  
鍛える六中

<http://www.minamiuonuma.ed.jp/~muikamachi-jhs>

令和6年9月24日



学校のウェブサイトもぜひご覧ください。⇒「六日町中学校ホーム」で検索、または右の二次元コード読み取りの他、上のURLからもご覧いただけます。

## 体育祭の御礼

保護者、地域の皆様、先日の体育祭へのご協力、ご声援、誠にありがとうございました。ご来賓の皆様からも温かい応援をいただきましたことに、心より感謝申し上げます。おかげさまで、生徒は大きな充実感をもって帰途に就くことができました。この経験を、それぞれの大きな成長につなげてくれることと思います。

## 全国学力・学習状況調査結果から

5月に実施された3年生対象の「全国学力・学習状況調査」。8月に公表された結果から、学校の状況をお知らせします。

### ◎正答率（全国との比較）

- ・総合的に見ると、ほぼ同じか、やや下回ります。
  - ・国語の「知識・技能」は、やや上回りました。
  - ・数学の「思考・判断・表現」はやや下回りました。
- （問題は、「知識・技能」に関するものと、「思考・判断・表現」に関するものとに分かれています。）

### ◎生徒質問への回答（全国との比較）

上回ったもの・いじめは、どんな理由があってもいけないと思う・学校に行くのは楽しいと思う・普段幸せな気持ちになる・先生は分かるまで教えてくれている・ICTの学習利用・学級生活をよくするために話し合い、解決方法を決めている他下回ったもの・その教科の勉強が将来役に立つと思う・自分の考えを工夫して発表している・普段の生活を学習と結び付けて考える・SNSや動画視聴の時間制限・今回の全国学力調査で、文章で答える問題に粘り強く取り組んだ他

紙面の都合で、概要と一部の結果のみしか掲載できませんが、学校では、結果を詳しく分析し、授業と学習指導の改善に生かしていきます。過去の市報等にも、市全体で正答率が低下傾向にあり、スマホやゲームの時間が長かったりといった状況が掲載されてきましたが、それらも改善の方向にあるようです。引き続き、指導・支援を進めます。

## 校長室

# 六中生の勝・隊・武！！体育祭大成功！！

9月21日（土）に第78回体育祭を開催しました。当日は、あいにくの天候でしたが、怪我をする人や体調を崩す人もおらず、大成功でした。

これまで準備してきた生徒会実行委員を中心に自分たちの手で創り上げた体育祭。終わった後の生徒たちの表情は、充実感や達成感に満ちあふれていました。体育祭をとおして学んだことを、今後の学校生活にぜひ生かしてほしいと思います。

保護者・地域の皆様からは、多くの方からご来場いただき、暖かい声援・激励をいただきました。本当にありがとうございました。我々職員も体育祭で得たものをこれからの教育活動に生かして参ります。今後ともご支援よろしく願いいたします。



## 栄光の足跡

### 【陸上競技部】

北信越中学校陸上競技大会(8月6日 デンカビッグスワンスタジアム)

110mハードル 5位

3000m 12位

全国中学校陸上大会(8月17日～20日 福井県9.98スタジアム)

110mハードル 出場

### 【相撲】

北信越中学校相撲大会(8月8日 新潟県立武道館)

団体戦出場 個人戦出場

全国中学校相撲大会(新港アイシン軽金属スポーツセンター)

団体戦出場 個人戦出場



### 【水泳部】

中越新人水泳大会(9月5日 ダイエープロビスフェニックスプール)

100mバタフライ 4位 200mバタフライ 5位

### 【吹奏楽部】

中越吹奏楽コンクール(7月20日 長岡市立劇場)

中学校Bの部 銅賞



### 【私の主張 南魚沼都市大会】

奨励賞

## 体育祭の次は合唱祭へ向けて…

体育祭が終わったばかりですが、合唱祭へ向けての準備が進んでいます。夏休み前から、選曲や伴奏者・指揮者の選出が始まりました。10月に入ると本格的に昼休みや放課後に練習を行います。合唱は、クラスの気持ちを一つにまとめる絶好のチャンスです。練習するなかでうまくいかないことも出てきます。生徒は、話し合いを重ね気持ちを伝え合い、時には意見の違いに悩む中で、互いのことを理解したり尊重したりしながら、大きな成長を見せます。練習を重ね、ぜひ六中生らしいハーモニーを奏でてほしいと思います。今年度の合唱祭は11月2日(土)を予定しています。

## 10月の主な予定

今後の状況で変更になる場合もあります。

ここには、おもな予定のみ掲載します。詳細は学校ウェブサイトをご覧ください(保護者の皆様には毎月紙でも月予定を配付させていただいております)。

- |           |                              |
|-----------|------------------------------|
| 10月 2日(水) | 郡市新人各種大会(雨天等による予備日3日・4日)     |
| 10月 7日(月) | オープンスクール・新人各種大会報告会・中越駅伝大会激励会 |
| 10月10日(木) | 中越地区駅伝大会                     |
| 10月23日(水) | 合唱祭中間発表会                     |
| 10月29日(火) | 合唱祭りハーサル                     |



## 【お寄せいただいた御意見・御質問について】 ※一部紹介

先生方が日頃より熱心に見て指導していただいていることを感じています。これは、学校というより家庭で指導する内容なのだと思いますが、友人同士のやりとりで気になることがあります。例えば、お金の貸し借りや強い口調などです。私自身も子どもに伝えていますが、子どもの友人にはなかなか言えないところがあり、どうすれば良いか悩んでいます。

→ 貴重なご意見ありがとうございます。仲間同士の言葉遣いについては、普段の学校生活のなかでも気になることもあり、その都度、適宜指導しています。また金銭の貸し借りについても長期休業前を中心に全校に指導していますが、全て把握できる状況ではありません。ご家庭で、心配な状況がありましたら、遠慮なく学校へ御連絡ください。

教科・部活動等とても丁寧にご指導をしていただきありがとうございます。一方で、頭ごなしに叱責し、叱責理由がわからず恐怖だけしか感じられないことがあるようです。叱責だけでは体罰同然で成長につながりません。指導方法は、時・場所・生徒の状況を鑑みて指導をしていただきたくお願い申し上げます。

→ ご心配をおかけし申し訳ございません。生徒へは、時・場所・言葉等を考えて話すよう心掛けているつもりですが、一方的に怒られただけと感じさせてしまう場面があったかもしれません。不適切な言動については厳に改めるとともに、特に指導や相談といった場面では、起こった事象や生徒の状況を考えて、丁寧に話をするよう全職員で努めてまいります。

様々な学校行事への参加の呼びかけをしてくださって嬉しいです。中学になると学校でどのようなことが行われているかわかりませんが、オープンスクールの案内を見るだけで、今どきのようなことが注目されているかがわかります。全てに参加することはできませんが、とてもありがたく感じます。

→ 行事やオープンスクールにご参加いただきありがとうございます。今後も文書や「安心でんしょばと」でご案内いたします。またホームページも随時更新し、学校での出来事を発信しています。そちらも是非ご覧ください。

毎日楽しく登校しています。先生方もお忙しい中、色々なフォローありがとうございます。携帯電話を見ながら通学している中学生をよく見かけます。今一度、携帯電話は校内に持ち込まないよう保護者・生徒に注意が必要かと感じました。

→ 貴重な情報をいただきありがとうございます。学校では学習に必要なものは持ち込まないよう指導しています。再度各学級で、学校生活について指導してまいりますし、各ご家庭でも声をかけていただいただけるとありがたいです。なお、どうしてもご家庭の事情等で携帯電話やスマートフォンが必要な場合は、学校へご相談ください。

部活動では、後輩もできたことで生活面や技術面でもお手本になるような意識をもって取り組んでほしいです。また、2年生の段階で、高校説明会の場に参加させていただけたことで、より早い段階で目標設定に繋がると感じました。ありがたいことです。

→ 今年度より2年生も1学期に高校説明会に参加しています。進学への意識を高めるとともに、高校から先の進路に向けても目を向けてもらうためです。学校では1年生で職場訪問・2年生で職場体験・3年生で上級学校訪問とキャリア教育を進めています。将来の夢や目標を見つけるのはもちろんですが、働くことの意義や生き方を考える教育にも力を注いでいきます。

**この他にも様々な意見をたくさんいただきました。ありがとうございました。いただいた意見を真摯に受け止め、全職員で振り返りを行い、より良い教育活動の実現に向けて努力してまいります。今後ともよろしく願いいたします。**